
 

ODR de GOUVY - Groupe de travail « Propreté »   

Compte-rendu de la réunion du 22/09/2022 

 

Commune de Gouvy 

Animatrice et secrétaire : 

Christel 

Présences :  Christelle GRIMONT, Michel MEUNIER, Isabelle SANTOS, Diane SCHOEDER, Valérie HUBERT, 
Pour la FRW : Anne KLEIN. Excusés : Steve THIRY 

ORDRE du JOUR TRAITEMENT et DECISION 

Clic4 Wapp  
 Etat des lieux – 

conclusions suite aux 
différents relevés 

 Affectation de la 
« prime » de 500€ - quel 
achat/projet/action ? 

 Suites 
 

  

12 tronçons étaient concernés – 4 relevés ont eu lieu en 2022.  Les infos ont été transmises à Clic 4 Wapp. 

Les incivilités sont principalement liées au dépôt sauvage de : canettes, bouteilles, mégots. 

Les membres du GT sont un peu désabusés car les déchets réapparaissent sans cesse.  On verra ce que Clic 4 Wapp proposera pour la suite. 

 

Proposition d’utiliser la prime des 500€ pour l’achat et le placement de cendriers dans la rue de la gare car l’abandon de mégots à cet endroit 

est impressionnant !  De plus, c’est le déchet le plus difficile à ramasser. 

Il faut savoir qu’il y a 3 cendriers derrière la gare, sur les quais.  Or il sera bientôt interdit de fumer sur les quais !  Dès lors les mégots seront 

évacués par les fumeurs avant d’arriver au quai, ce qui confirme leur nécessité. 

Localisation : à la gare, à l’arrêt de bus (gare et Spar), près de chez Valérie.  Attention qu’ils soient bien visibles et identifiables (panonceau). 

Une start up propose aux communes de placer/vider les cendriers publics et transforme ensuite les mégots en mobilier urbain !  

https://www.facebook.com/infosmegots/  

Ce que la commune fait déjà : nettoyage des villages avec la machine 1X/mois + vidange des poubelles tous les lundis et vendredis. 

Mais encore : octroi d’un subside supplémentaire aux associations qui mènent des actions en faveur de l’environnement (ex : le club de VTT a 

proposé à tous ses membres de ne plus utiliser de bouteilles en plastique mais plutôt une gourde). 

 

Concernant l’installation de caméras, le collège n’y est pas favorable vu l’étendue de la commune, vu le fait que la matière soit très légiférée, vu 

la peur de tomber dans l’engrenage de mettre des caméras partout, vu encore le fait que l’action de l’agent constatateur donne de bons 

résultats.  Celui-ci est présent 2 jours/semaine, constate les incivilités (ou on les lui rapporte – citoyens envoient des photos) et lors de 

l’examen des sacs, dans 90% des cas, il identifie le coupable.  L’amende va de 200 à 500€ voire 1.000€ en comptant le coût du dégagement 

des déchets. 

 

Concernant les cannettes, le conseil communal a voté une motion pour l’instauration d’une consigne.   Plus de 35 communes sont signataires, le 

gouvernement wallon s’est emparé de l’affaire. 

 

2.  Panneaux de 
sensibilisation  
 Suivi du placement des 

plaquettes et bâches 

 

Un inventaire des bancs a par ailleurs été réalisés dans les 23 villages de la commune (et pas seulement le long des promenades).  Des 

plaquettes ont été apposées sur tous (environ 100) ainsi que sur les tables de pique-nique. 

https://www.facebook.com/infosmegots/
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 Coordination des 
panneaux A3 du GT et 
des panneaux du conseil 
des enfants 

 

 
 

Pour ce qui concerne les bâches à placer aux entrées de villages, cela viendra après les bâches incitant à rouler lentement durant les congés. 

Concernant les panneaux A3, les membres du GT suggèrent d’utiliser des panneaux durables dans le temps.   

Pour l’affiche « Il était une fois une canette », en plus des spots touristiques (Massotais, SI, Ravel, des parcs à containers de Bovigny et Gouvy, 

des terrains de foot de Gouvy + Bovigny + Montleban les membres du GT suggèrent de les afficher à l’endroit où on vend des canettes 

(friteries Limerlé, Gouvy, Beho, Fédasil, à Cherain, au garage Lemaçon, au Spar, au Local des scouts = format A3. 

Les dessins retenus par les enfants pour figurer sur des panneaux A3 également, sont présentés en GT.  Au niveau de leur localisation, 

propositions : à côté des cendriers, sur les bus, au niveau des aires de pique-nique, au kiosque, sur les place, au Ravel, près du captage d’eau, 

au kiosque de Wathermal, à côté des containers. 

Les membres du GT suggèrent également d’intégrer les dessins des enfants dans la Vie Communale avec la possibilité de les détacher et 

invitation aux citoyens à les afficher aux fenêtres.  Sur les affiches, indiquer : « Je soutiens l’action des enfants ». 

De même, en format A5 autocollant, aux distributeurs de Halconreux et de Cherain.  (cfr annexe).   

A noter : plusieurs types de déchets sont refusés au parc à container !  Isabelle a déjà contacté Idélux, elle poursuivra l’interpellation. 

3.  Conférence zéro déchets 
 Organisation de 

l’évènement 
  Incitation à 

l’investissement ensuite 
- réflexion 

 

 

Accord collège pour l’organisation de la conférence « zéro déchets », sachant qu’un évènement est prévu au niveau de l’école et qu’il se 

déroulera sur une semaine entière, le GT suggère d’organiser la conférence zéro déchets dans ce cadre. 

Au niveau de la promotion, fonctionner avec « le Cabas » qui pourrait envoyer une invitation à ses clients, avec le GAC + des affiches dans les 

commerces locaux. 

4.  Article dans la vie 
communale 
 

L’article à paraître dans la prochaine Vie communale abordera l’action « panneaux et affichettes » + affiches des enfants détachable. 

 

Divers :  
 

 

PLAN D’ACTIONS : VOIR TABLEAU CI-DESSOUS 
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QUESTION / DEMANDE au COLLEGE  

- Accord achat cendriers 
- Accord productions A3 

Prochaine date : mardi 02 février 2023 à 20h 

 

QUI ? QUOI ? Pour QUAND ? 

Isabelle Proposer au collège l’achat des cendriers et les localisations identifiées par les membres. Mi janvier 

Isabelle, Diane, 

Valérie 

Pour l’affiche « Il était une fois une canette », prendre contact avec les vendeurs de canettes pour solliciter leur accord pour 

apposer une affiche chez eux :  

o Diane : scouts, friterie Gouvy 
o Valérie : Spar, friterie Limerlé, Lejeune à Halconreux, Kaiser à Limerlé 
o Isabelle : Lemaçon, friterie Beho, Gouvy, Cherain 

Solliciter Valérie Grolet pour la production d’A5 autocolants + les apposer sur les distributeurs de canettes 

Solliciter Valérie Grolet pour la production des panneaux A3 

 

Mi janvier 

Isabelle Rédaction de l’article pour la Vie communale Mi janvier 

Louis Photos – Google forms ???? Mi janvier 


